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КИМы, как говорят в Рособрнадзоре, снабжены повышенной защитой, которая
позволяет идентифицировать каждого, кто выложит тесты в Интернет. В некоторых
регионах в пунктах сдачи экзамена установлены веб-камеры и «глушилки» для
мобильных телефонов. Во время экзамена Интернет будут мониторить специальные
группы, а все сведения о результатах ЕГЭ будут поступать в федеральную
информационную систему.      За списывание грозит аннуляция экзамена без права
пересдачи.
После многочисленных прошлогодних скандалов с массовым списыванием в Интернете и
поступлением 656 «мертвых душ» в Российский медицинский университет им. Пирогова
Рособрнадзор объявил об усилении контроля за сдачей ЕГЭ выпускниками и их
последующим поступлением в вузы и ссузы.
Одно из главных нововведений этого года – многоступенчатая защита КИМов, заявили в
ведомстве.
Каждый тест обладает уникальными идентификационными данными, при помощи
которых теперь легко вычислить, кто и когда разместил запрещенную информацию в
Интернете, говорят в Рособрнадзоре. А для того, чтобы отлавливать тех, кто во время
экзамена выходит в сеть, созданы специальные группы мониторинга. Новая технология
уже была протестирована на пробном ЕГЭ по математике, который московские
школьники писали в апреле этого года. Прямо во время экзамена были пойманы с
поличным те, кто выкладывал данные в Интернет.
Для того чтобы перекрыть нерадивым выпускникам каналы информации, Рособрнадзор
вступил в сотрудничество с руководством соцсетей.
Чтобы отбить у выпускников охоту к нечестной сдаче экзамена, вступает в силу правило,
согласно которому результаты нечестного экзамена будут аннулированы без права
пересдачи в текущем году.
В пунктах приема экзамена, говорят в Рособрнадзоре, в целом будет усилен контроль.
«Самым слабым местом является пункт приема экзаменов, именно там происходят
основные нарушения. В этом году мы установили норму, согласно которой количество
участников в каждой аудитории не должно превышать 15 человек. Если эту норму в силу
объективных обстоятельств невозможно выполнить, то все нормы по количеству
наблюдателей и сотрудников приемных комиссий должны увеличиваться, исходя из
данного норматива».
Количество общественных наблюдателей, напротив, увеличилось.
В этом году около 13,5 тысяч человек по всей стране будут следить за законностью
процедуры не только очно, но и в режиме онлайн, при помощи камер.
Теперь в общую информационную базу будут поступать все сведения о выпускниках,
которые сдали ЕГЭ, и данные из вузов об абитуриентах и ходе вступительной кампании.
«Приемные комиссии вузов обязаны предоставлять в федеральную информационную
систему сведения о приеме и зачислении абитуриентов: все заявления и документы
абитуриентов, предоставляемые льготы, квоты по целевому приему, информацию о
зачислении, о тех, кто отказался от зачисления, и многое другое», – сообщила Глебова.
В личном деле абитуриента должна непременно присутствовать выданная
администрацией вуза официальная справка о том, что сверка сведений с
информационной федеральной системой проведена. При поступлении в вуз абитуриент
должен предоставить лишь копию паспорта и заявление с результатами ЕГЭ, а вуз уже
сам должен будет проверить подлинность информации через информационную
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систему.
Вузы восприняли новации Рособрнадзора более критично.
«Конечно, сбор такого объема сведений для информационной системы отяготит вузы,
тем более что значительная часть информации текстовая, ее трудно обрабатывать
автоматически и на сайтах вузов она есть. Федеральная база свидетельств и раньше
существовала, вся разница в том, что теперь она будет в составе большой
информационной системы. По сути, это ничего не меняет. Скорее всего, эту
вступительную кампанию мы еще проживем в прежнем режиме, официально система
введена, но никаких инструктивных документов еще нет. Эффективней было бы обязать
вузы вывешивать ежедневные списки абитуриентов на своем сайте и делать
информацию доступной каждому абитуриенту, тогда такие вещи, как во Втором меде, не
пройдут», – считает проректор НИУ ВШЭ Григорий Канторович.  
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